

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 36
SESION ORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a diesiocho días del mes de Noviembre del año dos mil trece, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 17:00 horas en el Salón de Reuniones de la Sede de lo Miranda de la Ilustre Municipalidad de Doñihue se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 36 presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González, con la asistencia de los Señores concejales, Humberto Díaz Pino, Don Juan Pérez Riveros, Doña Ximena Meneses M., Doña Jeannette Quiroz Calderón, Doña Sylvia Céspedes Contreras, Don Belisario Bastias Espinoza, y la Señora Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras Barrios.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los señores concejales y da por iniciada la reunión ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 36 del día Lunes 18 de Noviembre, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente

Tabla:

- **CORRESPONDECIA**
- **APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N° 34**
- **APROBACIÓN PADEM 2014**
- **VARIOS**

El Señor Alcalde Don Boris Acuña da la palabra a la Señora Secretaria Municipal para que lea la correspondencia

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
DEPARTAMENTO DE SALUD

OF. N°: 653

MAT.:

DOÑIHUE, 15 de Noviembre del 2013

DE : JEFE DEPTO. DE SALUD MUNICIPAL DOÑIHUE
DON CARLOS VELEZ SILVA

A : SEÑOR ALCALDE I. MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
DON BORIS ACUÑA GONZALEZ

Junto con saludarlo, adjunto me permito enviar a usted las siguientes propuestas, salvo su mejor parecer, las cuales deben ser aprobadas por el Honorable

Concejo Municipal, con el fin de dar cumplimientos a la normativa establecida en la Ley 19.378 Estatuto de Salud Atención Primaria Municipal:

- Bases llamado a Concurso cargo Planta de Salud Municipal.
- Propuesta Asignaciones Municipales para funcionarios de Salud Atención Primaria, año 2014.

En espera de su favorable y pronta respuesta.

Saluda cordialmente

CARLOS VÉLEZ SILVA

JEFE DEPTO. DE SALUD DOÑIHUE

Se les entrego a cada uno las bases del concurso que son en la categoría A y B 1 director del Departamento, categoría B cargo de Kinesiólogo, psicólogo y enfermera. Categoría C Técnicos en Enfermería para Doñihue y Cargo técnico en enfermería para Lo Miranda. Categoría E Administrativo 44 horas para el Departamento de Salud Doñihue. Además aparecen las propuestas de las asignaciones para el año 2014

Seminarios:

Santiago.

ESTATUTO ADMINISTRATIVO MUNICIPAL

SUMARIOS- PROBIDAD – TRANSPARENCIA – RESPONSABILIDAD DE LOS AGENTES PUBLICOS – RECLAMOS DE ILEGALIDAD.

Jueves 28 y viernes 29 de noviembre de 2013

Hotel Rugenda – Callao 3123 – las Condes – Metro Golf – Santiago

CONTABILIDAD GENERAL DE LA NACION

EJERCICIOS DE CIERRE 2013 Y APERTURA DEL AÑO 2014

Jueves 5 y Viernes 6 de Diciembre de 2013

Hotel Neruda Express- vecinal 40 – Las Condes – Metro el Golf – Santiago

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Como segundo punto aprobación de acta de sesión ordinaria número 34. Pido aprobación de la acta de sesión ordinaria número 34.

El Señor Concejal Bastias dice: En la página 10, sale que usted va informar a la gente de lo que está sucediendo en el Concejo, pero me gustaría saber si usted dio a conocer.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Si, ya que cuando la gente pregunta uno responde a las cosas.

El Señor Concejal Bastias dice: Lo otro que tiene hartas faltas de ortografías, que solamente son cosas de tipeo.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Pido aprobación para la acta de sesión ordinaria número 34, pido aprobación para acta de sesión ordinaria número 34, con la observación de tipeo que manifiesta el concejal Bastias se da por aprobada el acta número 34. Ahora vamos a someter a la aprobación o rechazo del PADEM 2014 que fue presentado a este honorable Concejo Municipal hay alguna duda o observación.

El Señor Concejal Díaz dice: En relación al PADEM se reviso en reunión de comisión y se hicieron dos reuniones para trabajar el tema, lo que si me preocupa que la dotación docente no haya estado proyectada con nombre y apellido eso es lo que a mí me preocupa, porque es cierto lo que se manifestó acá una dotación docente absoluta y concluyente no se puede saber hasta tener la matricula es una cuestión absolutamente clara pero uno lo que hace con el PADEM es la proyección.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: También hay que consensuar que cuando uno hace esa proyección y la escribe queda firme, votada por este concejo municipal, también se queda casado puesto que es un documento legal que después las personas utilizan para defender una postura y todo lo que se refiere a la cuestión laboral, contratos, no se aquí se está considerando cuantas horas pedagógicas se están considerando.

El Señor Concejal Díaz dice: En el tema laboral se está considerando. Lo otro es como se está proyectando como trabajo en los colegios.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Alguna otra duda o consulta sobre el PADEM 2014, no habiendo ninguna otra consulta pido votación para el PADEM año 2014.

La Señora Secretaria Municipal solicita votación para aprobación del PADEM año 2014.

Señora Concejala Doña Jeannette Quiroz	Aprueba
Señor Concejal Don Belisario Bastias	Aprueba
Señor Concejal Don Humberto Díaz	Aprueba
Señora Concejala Doña Ximena Meneses	Aprueba
Señor Concejal Don Juan Pérez	Aprueba
Señora Concejala Doña Sylvia Céspedes	Aprueba
Señor Alcalde Don Boris Acuña	Propone y Aprueba

ACUERDO CONCEJO

Aprobación del PADEM año 2014.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: En varios quiero comenzar con una documentación que se leyó al comienzo que tiene en relación con las asignaciones que se están solicitando del Departamento de Salud, estas asignaciones hay un pequeño

incremento hay una propuesta que hace desde cada uno de los funcionarios, hay un incremento de \$ 10.400.000.- respecto a lo que se estaba entregando el año 2013, cuestión que según mi punto de vista es absolutamente razonable con el incremento que uno normalmente está viendo este tipo de tema, me parece también y es una reflexión, creo que como es el incremento razonable y también dar una señal con los funcionarios ya que generalmente están diciendo que un poco más que hay que solicitarla, trabajarla, creo que en el punto de vista municipal el monto es razonable, es abordable financieramente, por lo tanto solicitaría considerar que pudiéramos votar inmediatamente esto para dar una señal a los funcionarios ahora esto depende de cada uno de ustedes por lo tanto abro el tema de discusión para que se manifiesten.

El Señor Concejal Bastias dice: No lo voy a votar mientras que no lo vea.

La Señora Concejala Meneses dice: Siempre con este tema de las asignaciones hemos tenido varias diferencias en años anteriores, ahora tenemos otro tipo de autoridades de Salud, confié plenamente en las capacidades del Jefe de Salud y confío también ya que es una persona proba, creo que el no va solicitar algo que no vamos a necesitar no va a ocupar estas platas en su vida personal y considero que sería muy bueno aprobar, para que así no venga la gente y vamos discutiendo, porque no queremos aprobar estas platas, que nos humillan, ese es mi modo de pensar y leyendo acá, considero que efectivamente se le puede dar un corte ya que al final es igual.

El Señor Concejal Pérez dice: Independiente a las palabras que la Concejala Ximena Meneses nos está pronunciando creo que nadie esta desconfiando de nada, porque don Carlos ha trabajado y a demostrado que ha trabajado y ha demostrado en recuperar la confianza en Salud y creo que la hemos recuperado, pero no por eso lo vamos a saltar la ley ya que dice que toda modificación tiene que ser presentada siete días antes de votarla, creo que el mínimo derecho que tenemos como concejales es juntarnos en una reunión de comisión, conversarla a pesar que usted ha estado de acuerdo en muchas reuniones de comisiones que hemos hecho y hemos llegado a votar sin haber problemas, ese es el mecanismo esto también amerita una reunión de comisión concejala, no por el hecho creemos, que se ha hecho bien las cosas, a lo mejor en esa reunión de comisión Belisario va a cambiar su opinión y va considerar las bases ya que son \$ 10.000.000.- más que el año pasado. En la parte legal no podemos llegar y votar una modificación que lo dice la ley de no haber sido presentada con siete días de anticipación y sin hacerle un pequeño análisis, después vamos a decir saben que como comisión lo analizamos y lo votamos a sabiendo de los montos, pero ahora no puedo aprobar algo así hoy día ya que el mínimo derecho que tenemos es un pequeño análisis, el análisis que nosotros hacemos es para enterarse para que después no nos digan que no sabíamos de los montos que habíamos votado, no puedo votar algo así hoy día, lo mínimo que podemos tener es un pequeño análisis ya que no

va haber discusión porque esto ha cambiado ya que llevamos casi un año trabajando y no ha habido las discusiones que siempre hubieron ya que antes mandábamos a llamar el gremio, después venía la jefa sola y después mandaba a la contadora, ahora nos entregaron algo serio, tenemos que hacerle un análisis que podemos llegar al mismo acuerdo de ellos.

El Señor Concejal Díaz dice: Comparto lo que el concejal Pérez señala e incluso si es necesario una reunión extraordinaria hacerla después de la reunión de comisión no tengo ningún problema en participar y aprobar, pero a mí me parece citar junto con don Carlos y no me cabe ninguna duda que en el fondo se va explicar lo que aquí esta y después votar.

La Señora Concejala Céspedes dice: Efectivamente de que este don Carlos a cargo el funcionamiento y la atención del consultorio ha sido excelente ya que lo he sabido por la gente que he conversado, tampoco me opondría por el tema de la asignación, pero si me gustaría comprometer a los funcionarios que pudieran dar una mejor atención. Don Carlos ha hecho una muy buena gestión. Lo que también me gustaría saber si esos \$ 10.000.000.- van a disminuir los gastos de otros ítem como por ejemplo los medicamentos y varias cosas más, tampoco me opondría si no que se hiciera como corresponde.

La Señora Concejala Quiroz dice: Con todo lo que escuchado, creo que nadie se opone y sería bueno que se hiciera la reunión de comisión, que nos cite la presidenta y llegamos a un acuerdo ya que con don Carlos hemos tenido un muy buen trabajo, para que esto sea más transparente que hagamos la reunión y lo votamos.

La Señora Concejala Céspedes dice: Lo que acá me gusto que se nivela en todos los funcionarios de la C hacia abajo.

La Señora Concejala Meneses dice: A lo que me refería que si había que votarlo hoy estaba toda mí voluntad, pero lo único que quiero que no se repita es que son las discusiones ya que venía el gremio, los médicos era una cosa enfermante, y tampoco quiero que vuelva a pasar que la gente se sientan humillados, basureados por nosotros, ahora si mis colegas quieren una reunión no hay ningún problema y por supuesto que con don Carlos, reitero el trabajo de don Carlos Vélez ya que ha sido excelente con mucha probidad administrativa.

El Señor Concejal Díaz dice: Lo que dice la concejala Meneses estoy sumamente de acuerdo y todos estamos de acuerdo en lo que significa hacer venir a los funcionarios porque nadie creo que quiere eso.

El Señor Alcalde don Boris Acuña dice: Sería ideal que se hiciera esta reunión esta semana.

La Señora Concejala Meneses dice: Nos ponemos de acuerdo y ¿Qué día?

El Señor Concejal Pérez dice: Puedo el viernes.

El Señor Concejal Bastias dice: Pero esto es para el próximo año.

El Señor Carlos Vélez dice: Si esto empieza a regir el próximo año.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Aquí Carlos hay un mecanismo y está bastante claro y expedito, les pediría que se juntaran antes del próximo concejo para que se pudiera votar.

El Señor Concejal Díaz dice: Podría ser antes.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Se votaría en el próximo concejo.

La Señora Concejala Quiroz dice: ¿No se haría esta semana?

El Señor Concejal Díaz dice: No se haría antes del concejo o se podría hacer el lunes 25 ya que la concejala necesita una reunión más.

El Señor Concejal Pérez dice: Podríamos hacer dos reuniones de comisión ya que así veríamos lo que es el FONDEVE año 2014, y tenemos que ver ese tema, porque quedo pendiente con las juntas de vecinos.

La Señora Concejala Meneses dice: El viernes 22 de Noviembre hagámosla, dos comisiones, la de Salud a las 12:00 hrs. Y la de Social a las 13:00 hrs.

El Señor Concejal Díaz dice: Con las palabras que dijo don Carlos Vélez me parece importante invitar a la presidenta de la organización para hacerle sentir lo que él está tratando de transmitir.

El Señor Concejal Bastias dice: ¿Qué es este documento señora Lilian?

La Señora Secretaria Municipal dice: Me lo acaban de entregar, pero si quiere se lo oficializo, porque lo estamos entregando oficialmente en una reunión de concejo .

El Señor Concejal Bastias dice: sí.

La Señora Secretaria Municipal dice: Quiero informar algo sobre las peticiones de don Belisario que solicito en la reunión anterior que fue que le enviáramos con respecto el descuento a su dieta, se lo hicimos llegar, ahora le vamos oficializar la firma del documento que se entrega y en la primera reunión de diciembre se le está entregando el informe completo de los gastos que han concurrido este año ya que estamos preparando el informe.

El Señor Concejal Díaz dice: Quisiera saber el problema de las calles de Lo Miranda.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Estamos tirando un material, pero nosotros estamos viendo, porque tenemos que reemplazar 300 metros de asfaltos que tenemos que reemplazar en esta avenida a 35.000.- m2 que son como \$ 10.050.000.-

El Señor Concejal Díaz dice: Y lo que dice el Concejal Pérez con el tema del agua no hay ninguna forma de hablar con los canalistas.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Nosotros estamos colocando a una persona permanente para ver el tema del agua, pero de repente los canalistas llegan y dan el agua.

El Señor Concejal Bastias dice: La única solución para este problema es concretar ya que este problema lleva años.

El Señor Concejal Pérez dice: Vamos a llegar a Diciembre y estoy preocupado por los juguetes y por las juntas de vecinos.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Miércoles y Jueves se hace reunión con las juntas de vecinos.

El Señor Concejal Pérez dice: Ya que a mí ya andan pidiéndome tortas, helados y que lo van hacer ellos en su población.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Claridad sobre eso lo vamos a tener el miércoles y jueves cuando lo reunamos con las juntas de vecinos, porque le vamos hacer la propuesta única.

La Señora Concejala Quiroz dice: apoyo la idea de Juan que la fiesta sea en los estadios para que la gente sepa ya que por la gente la municipalidad somos criticado, entonces en esta fiesta se va ver que tenemos la preocupación, porque cuando hace las fiestas y uno le aporta es rara la junta de vecinos que invita. Lo otro que quería decir

que el otro día estuve fuera del Jardín Mis Primeros Pasos y vi el pasto muy largo y no sé si es por el paro.

El Señor Concejal Pérez dice: Se que hay un plazo para el retiro de las propagandas y he visto letreros no si se le puede mandar nota a cada candidato o hacer cumplir la ley y pasarle un parte.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña dice: Lo que estamos haciendo es retirando ya las propagandas políticas con la persona con la cual tenemos un contrato y eso tiene un costo y lo vamos a ver en la cantidad de candidatos y se le va a cruzar una infracción a los candidatos a todos por iguales.

La Señora Concejala Césped da las gracias a los funcionarios y concejales por la preocupación de su salud.

El Señor Concejal Díaz dice: Los concejales estamos con un tema casi sindical, que tiene que ver con un proyecto de ley que es que hoy día en este minuto se nos entrega algunas atribuciones más y nos dan mucho mas pega y por lo mismo y veo que cada cargo público tienen rentas bastante más superiores, estaba averiguando cuando va a ganar los CORES y son alrededor \$ 1.000.000.- no se condice con una dieta muy baja por lo mismo que estamos conversando acá.

Los señores concejales siguen hablando el mismo tema a tratar.

SESION ORDINARIA N° 36/2013.

BORIS ACUÑA GONZALEZ
ALCALDE

HUMBERTO DIAZ PINO
CONCEJAL

JUAN PEREZ RIVEROS
CONCEJAL

XIMENA MENESE MENESES
CONCEJALA

JEANNETTE QUIROZ CALDERON
CONCEJALA

SYLVIA CÉSPED CONTRERAS
CONCEJALA

BELISARIO BASTIAS ESPINOZA
CONCEJAL



LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/icp